

Réunification de la Bretagne : pour un vote des citoyens de Loire-Atlantique

Motion proposée au vote de l'assemblée générale - À la bretonne ! – du 03 juillet 2021

En 2018, 105 000 citoyens de Loire-Atlantique ont signé une pétition pour demander à pouvoir voter sur la question du rattachement de leur département à la région Bretagne. Rassemblant plus de 10% du corps électoral d'une collectivité, cette pétition est d'une ampleur inédite. Pourtant, alors même qu'elle se contente de demander de la démocratie, elle n'a toujours pas trouvé de concrétisation.

En 2012, plus de 250 élus bretons (députés, sénateurs, conseillers régionaux, départementaux et municipaux des cinq départements) ont écrit au Président de la République pour lui demander d'organiser une consultation décisive en Loire-Atlantique. En parallèle, cette même demande a été adressée à l'État par de nombreuses villes de Bretagne : Nantes, Rennes, Brest, Saint-Brieuc, Vannes, Quimper, Saint-Nazaire...

Nous demandons à l'État d'engager le processus législatif qui permettra dans un premier temps de lancer un vote des habitants de Loire-Atlantique sur leur volonté de rejoindre la région Bretagne.

Nous demandons au Gouvernement de respecter le résultat de ce vote et, en cas de victoire du « oui » en Loire-Atlantique, d'engager un projet de loi visant à réunifier la Bretagne à cinq départements, conformément au souhait de la région Bretagne maintes fois exprimé.